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Protokoll 

Mitgliederversammlung TV 1898 Bubenheim e.V., 
02.03.2013, Dorfgemeinschaftsraum Bubenheim 

 
Zeit:  17:07 bis 18:39 Uhr  
Teilnehmer: s. Teilnehmerliste  
 
 
Tagesordnung  

1. Begrüßung  
2. Totenehrung  
3. Ehrungen 
4. Bericht des Vorstandes  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstandes  
7. Wahlen  

8. Satzungsänderung 
9. Entscheidung über Finanzierung 

eines Bühnenvorhangs 
10. Umstellung auf SEPA Last-

schriftverfahren 
11. Verschiedenes  

 
1. Begrüßung  

Der erste Vorsitzende des TV 1898 Bubenheim e.V., Jürgen Hofmann, begrüßt die An-
wesenden. Herr Hofmann bedankt sich für das dadurch zum Ausdruck gebrachte Inte-
resse an den Geschicken des Vereins.  

Herr Hofmann stellt fest, dass zu dieser Mitgliederversammlung frist- und satzungsge-
mäß eingeladen wurde, und dass die Versammlung beschlussfähig ist. Er weist darauf 
hin, dass alle Mitglieder, die das 16. Lebensjahr vollendet haben, stimmberechtigt sind, 
jedoch nur Mitglieder gewählt werden können, die das 18. Lebensjahr vollendet haben. 
Gäste haben zwar kein Stimm- aber ein Rederecht.  

Herr Hofmann stellt die Tagesordnung vor. Sie wird ohne Änderungen angenommen. 

 

2. Totenehrung  
Im vergangenen Jahr ist, nach Kenntnis des Vorstandes, kein Mitglied verstorben. Die 
Anwesenden erheben sich zu einem kurzen Gedenken an alle Verstorbenen.  

 

3. Ehrungen 
Herr Hofmann informiert die Mitgliederversammlung, dass der Vorstand zwei Vereinsmit-
glieder zu Ehrenmitgliedern vorschlägt, die Mitgliederversammlung jedoch über die Vor-
schläge satzungsgemäß zu entscheiden hat. Er erinnert, dass Ehrenmitglieder voll 
stimmberechtigte Mitglieder sind, die jedoch keinen Beitrag mehr zu zahlen haben. Eh-
renmitgliedern wird zu ihren Geburtstagen gratuliert. Im Falle des Todes eines Ehrenmit-
gliedes wird, falls gewünscht, die Fahne der TV 1898 Bubenheim e.V. bei der Beerdigung 
mitgeführt.  

Als erstes neues Ehrenmitglied wird Herr Heinrich Diehl vorgeschlagen. Herr Diehl ist seit 
1950 Mitglied des TV und hat sich in seiner aktiven Zeit sowohl als Turner als auch als 
Theaterschauspieler betätigt. Als Kassierer war von 1964 bis 2002 für den Verein im Ein-
satz. Noch heute unterstützt er den TV bei Festlichkeiten des Vereins. Die anwesenden 
Mitglieder stimmen der Aufnahme mit einer Enthaltung zu. Herr Hofmann bedankt sich 
für die geleistete Unterstützung und überreicht neben der Ehrenurkunde einen Gutschein 
im Wert von 25,- Euro.  
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Als zweites heute aufzunehmendes Ehrenmitglied schlägt Herr Hofmann Herrn Günter 
Schumann vor. Herr Schumann ist seit 1949 Mitglied im Verein. In seiner aktiven Zeit be-
tätigte er sich ebenfalls als Turner und Theaterschauspieler und ist noch heute aktiver 
Wanderer. Von 1964 bis 2003 war Herr Schumann zweiter Vorsitzender. Nach der Ru-
hephase des Vereins von 1970 bis 2000 beteiligte er sich aktiv am Wiederaufbau. Die 
Mitglieder stimmen der Aufnahme einstimmig zu.  

 

4. Berichte des Vorstandes  
4.1. Bericht des Vorsitzenden  

Herr Hofmann dankt den Mitgliedern des Vorstandes, den Übungsleitern und den 
Helfern, die im vergangenen Jahr erneut ein umfangreiches Programm abgearbei-
tet haben. Ganz besonders dankt er Stefan Schneider und dessen Frau, die sich 
u.a. wieder um die Vereinszeitung gekümmert haben. Er dankt auch Hr. Specht, 
der durch seinen Einsatz für die Anzeigen in der Vereinszeitung erheblich zum 
Gewinn aus der Vereinszeitung beigetragen hat. Hr. Hofmann dankt auch den Mit-
gliedern und allen Aktiven im sportlichen Bereich für ihr auch im vergangenen Jahr 
erneut gezeigtes Engagement. Auch im vergangenen Jahr musste der Verein eini-
ge Umstellungen verarbeiten, hauptsächlich durch Fluktuation bei den Übungslei-
terinnen und Übungsleitern. Er dankt allen Mitgliedern die durch ihre regelmäßige 
Teilnahme an den Übungsstunden die Angebote annehmen und die zeitweiligen 
Ausfälle so geduldig ertragen haben.  

4.2. Schriftführer  
Der erste Schriftführer, Herr Rösner, berichtet, dass das Protokoll der letzten Mit-
gliederversammlung wie immer bei ihm eingesehen werden, bzw. von ihm ange-
fordert werden kann. Seit der letzten Mitgliederversammlung hat sich der Vorstand 
zu 7 Sitzungen getroffen. Am 19. Januar 2013 fand die 100. Vorstandssitzung 
statt, als gemeinsames Abendessen mit den Ehepartnern – auf eigene Kosten.  

4.3. Kulturelle und sportliche Aktivitäten 
Frau Bodtländer wirft einen Blick zurück auf die Aktivitäten des Vereins im vergan-
genen Jahr. Es gab 3 Veranstaltungen: Theater, Ferien am Ort, Streetballnight. 
Besonders zu erwähnen ist, dass im vergangenen Jahr die 12. Veranstaltung “Fe-
rien am Ort“ organisiert wurde. Wie die Jahre zuvor lag die Organisation wieder in 
der Hand von Hr. Andreas Schmidt. Zum Abschluss fand eine Nachtwanderung 
mit Übernachtung statt.  

Auch die 10. Streetballnight fand wieder gute Beteiligung, und erneut gab es vor 
Beginn so gut wie keine Voranmeldungen, wodurch der Spielplan erst in letzter 
Minute erstellt werden konnte. 

Der TV hat auch Unterstützungen bei Gemeinschaftsveranstaltungen wie Dorffast-
nacht und Weihnachtsfeier geleistet. 

Weitere Höhepunkte waren Gau-Kinderturnfest, Gauturnfest, Gauwandertag in 
Bad Kreuznach, 3-Länderlauf am Bodensee, Auftritt der Flamingos auf dem Rhein-
land-Pfalztag in Ingelheim. Ferner wurden 11 Wanderungen mit insgesamt 116 km 
und 123 Teilnehmern organisiert.  

4.4. Kassenwart  
Der erste Kassenwart Andreas Schmidt erläuterte zunächst die Neueinteilung der 
Ein- und Ausgabenkonten in ideellen Bereich, Zweckbetrieb, wirtschaftlichen 
Zweckbetrieb und Vermögensverwaltung, die aufgrund steuerlicher Erfordernisse 
und der daraus resultierenden Rückstellungsberechnung notwendig wurde. Daher 
änderte sich auch die Darstellung der Ein- und Ausgaben. Dann legte er der Ver-
sammlung die finanzielle Situation des TV für 2012 offen. In 2012 wurde ein Ge-
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winn in Höhe von 4.010,17 € erzielt. Der Verein steht kerngesund da und kann 
auch weiterhin notwendig werdende Anschaffungen im Sportbereich jederzeit be-
wältigen. Allein die Mitgliedsbeiträge reichen, die Kosten für die Übungsleiter zu 
tragen.  

In 2012 wurden aus den Erträgen, die der zeitnahen Mittelverwendung unterliegen, 
10% (=1.583,81 €) und aus der Vermögensverwaltung 1/3 (=131,99 €) der freien 
Rücklage zugeführt. Diese beträgt nun 23.285,83 €. Aus Sicht des 1. Kassierers 
sollte der TV baldmöglichst eine größere Ausgabe zum Wohl des Vereins und der 
Ortsgemeinde tätigen. In der Planung stehen ein Bühnenvorhang, eine Aufbewah-
rungshütte am Sportplatz, eine neue Basketballanlage sowie eine Neuanschaffung 
von Bierzeltgarnituren, letzteres zusammen mit anderen Ortsvereinen. Die Ver-
sammlung nahm dies zustimmend zur Kenntnis. 

5. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung fand am 14. Februar 2013 statt. Für die beiden Kassenprüferinnen, 
Hanni Schneider und Gabriele Rösner, bestätigt Frau Schneider eine ordnungsgemäße 
Kassenführung, ohne Beanstandungen.  

6. Entlastung des Vorstandes  
Frau Schneider beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diese wird, bei Enthaltung der 
anwesenden Mitglieder des Vorstandes, einstimmig angenommen.  

7. Wahlen 
Einleitend weist Herr Hofmann darauf hin, dass der 2. Vorsitzende, der 1. Kassierer, die 
2. Schriftführerin, und 2. Beisitzerin zu wählen sind. Ferner konnten bei der letzten Mit-
gliederversammlung keine Kandidatinnen oder Kandidaten für den 1. Beisitzer und den 4. 
Beisitzer bzw. Sportwart gefunden werden.  

Die Mitgliederversammlung stimmt einer offenen Abstimmung zu.  

7.1. Neuwahlen  
In diesem Jahr sind folgende Positionen im Vorstand regulär neu zu wählen:  

• Zweiter Vorsitzender, z.Zt. Walter Specht  
• Erster Kassierer, z.Zt. Andreas Schmidt  
• Zweite Schriftführerin, z.Zt. Barbara Bodtländer  
• Zweite Beisitzerin, z.Zt. Martina Ludwig  
• Erste Beisitzender, z.Zt. unbesetzt  
• Vierter Beisitzer, z.Zt. unbesetzt  

• Zweiter Vorsitzender: Von den Mitgliedern wird Walter Specht vorgeschlagen. 
Herr Specht wird bei einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an betont 
aber, dass dies die letzte Amtsperiode ist, da er in einem anderen Verein zum 
ersten Vorsitzenden gewählt wurde.  

• Erster Kassierer: Von den Mitgliedern wird Andreas Schmidt vorgeschlagen. 
Herr Schmidt wird bei einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

• Zweite Schriftführerin: Von den Mitgliedern wird Barbara Bodtländer vorge-
schlagen. Frau Bodtländer ist bereit, das Amt fortzuführen. Frau Bodtländer 
wird bei einer Enthaltung wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

• Zweite Beisitzerin: Von den Mitgliedern wird Martina Ludwig vorgeschlagen. 
Frau Ludwig ist bereit, das Amt fortzuführen. Frau Ludwig wird bei einer Ent-
haltung wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an.  
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• Erste Beisitzerin/ erster Beisitzer: diese Position ist seit einem Jahr vakant. 
Von den anwesenden Mitgliedern werden keine Vorschläge gemacht. Somit 
bleibt dieses Amt vorerst bis zur nächsten Mitgliederversammlung unbesetzt. 

• Vierter Beisitzer/ vierte Beisitzerin und Sportwart(in): dieser Posten ist seit 
nunmehr zwei Jahren unbesetzt. Von den anwesenden Mitgliedern werden 
keine Vorschläge gemacht. Somit bleibt auch dieses Amt vorerst bis zur nächs-
ten Mitgliederversammlung unbesetzt.  

7.2. Wahl der Kassenprüfer  
Von den beiden Kassenprüferinnen, Frau Schneider und Frau Rösner, scheidet 
Frau Schneider routinemäßig aus. Als Nachfolgerin wird Herr Jürgen Hauschild 
vorgeschlagen.  

Herr Hauschild wird bei drei Enthaltungen gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

 

8. Satzungsänderung 
Der Vorstand des TV wurde vom Amtsgericht aufgefordert den Paragraphen 17 der Sat-
zung des TV Bubenheim anzupassen. Es betrifft die Auflösung des Vereins und was in 
diesem Fall mit dem Vereinsvermögen passiert.  

Der zweite Absatz  

„Wenn das zuständige Finanzamt zustimmt, fällt bei Auflösung des Vereins oder bei 
Wegfall seines bisherigen Zweckes das Vermögen des Vereins der Gemeinde Buben-
heim zu.“  

soll geändert werden in 

„Bei Auflösung der Körperschaft oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das 
Vermögen des Vereins an die Gemeinde Bubenheim, die es unmittelbar und ausschließ-
lich für gemeinnützige Zwecke zu verwenden hat.“  

Die Satzungsänderung wird bei zwei Enthaltungen angenommen.  

 

9. Entscheidung über Finanzierung eines Bühnenvorhangs 
Herr Schmidt erläutert die Absicht des TV, einen Bühnenvorhang zu beschaffen. Im 
Rahmen der Kulturausschusssitzung wurde dieses Anliegen ebenfalls vorgestellt. Der 
Vorsitzende des Gesangvereins hat eine Beteiligung abgelehnt.  

Es wurden bereits 2 Angebote eingeholt, die in der Größenordnung ca, 17.000 bis 
24.744 € liegen.  

Der Vorstand des TV hat sich nach Prüfung der Angebote für das teurere, aber auch 
qualitativ bessere, Angebot ausgesprochen.  

Die Maßnahme wird vom Gemeinderat unterstützt. Und somit soll der TV über die Orts-
gemeinde einen Antrag zur Ehrenamtsförderung stellen. Daraus könnte eine Förderung 
von bis zu 65% möglich sein.  

Die Mitgliederversammlung fasst folgenden Beschluss: 

1. Der Vorstand wird ermächtigt, die Vorhanganlage bis zu einem Auftragsvolumen 
von 25.000 € zu beauftragen  

2. Der Vorstand soll im Auftrag der Ortsgemeinde einen Antrag zur Ehrenamtsförde-
rung stellen und 

3. Mit den übrigen Ortsvereinen ein Gespräch über eine Möglichkeit der Beteiligung 
suchen.  
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Der Antrag wird bei einer Enthaltung angenommen.  

 

10. Umstellung auf SEPA Lastschriftverfahren 
Herr Schmidt erläutert die Konsequenzen, die die Einführung des SEPA Lastschriftver-
fahren für den TV und seine Mitglieder hat.  

Herr Schmidt wird in den nächsten Wochen von allen Mitgliedern ein Mandat einholen, 
um die Mitgliedsbeiträge einziehen zu können. Zugleich soll eine Datenaktualisierung 
vorgenommen werden. 

 

11. Verschiedenes 
Herr Hoffmann informiert, dass der TV sich um den Einbau einer Anlage zum einfacheren 
Auf- und Abbau der Basketballanlage bemühen will. Ob so etwas machbar ist, steht noch 
nicht fest. 

Am ersten Sonntag im September findet wieder das Sommerfest des TV auf dem Sport-
platz statt. Es ist geplant, dies mit einer Walkingveranstaltung zu verbinden.  

Ferner gibt es Überlegungen, einen Geräteschuppen oder Unterstand auf dem Sport-
platz, in Abstimmung mit der Ortsgemeinde aufzubauen.  

Die Flamingos planen einen weiteren Showtanzabend, der am 26.10.2013 stattfinden 
soll.  

Herr Schmidt weist auf die auch in diesem Jahr wieder stattfindenden Veranstaltungen im 
Rahmen von Ferien am Ort hin.  

Die 11. Streetballnight ist für den 09.11.2013 vorgesehen.  

Auf Anfrage von Herrn Lukas Hauschild weist Herr Hofmann darauf hin, dass auch Vor-
standsmitgliedern Fortbildungsveranstaltungen vom TV bezahlt werden.  

Frau Kern fragt nach dem Stand der Zusammenarbeit mit der Grundschule Schwaben-
heim. Diese wurde beendet, da die Schule in Schwabenheim eine Lösung im Ort gefun-
den hat.  

 

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung dankt Herr Hofmann allen Anwesenden für ihr 
Interesse und schließt die Versammlung um 18:39 Uhr.  
 
Bubenheim, 16.05.2013 
 

Gez.  J. Hofmann  Gez.  S. Rösner 
Jürgen Hofmann, 1. Vorsitzender  Stefan Rösner, Protokoll 

 


